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投资者关系活动

类别 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
在线机构及个人投资者共计 59人。 

时间 2024年 8月 28日 20:00-20:40 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

董事长 杨宇航先生 

副总裁 李伟先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司副总裁李伟先生向投资者介绍公司 2024年上半年经

营情况。董事长杨宇航先生和副总裁李伟先生回复投资者

提问。 

 

2024年上半年经营情况介绍： 

上半年公司各项业务保持稳定发展，实现收入 39.17

亿元人民币，同比增长 3.1%，归属于上市公司股东净利

润 2.68 亿元，同比增长5.80%。经营性净现金流 7.26亿



元。从各个业务板块的收入来看，上半年云计算业务收入

27.84 亿元，同比增长了 4.16%；IDC业务收入 10.94亿

元，同比增长 0.9%；其他收入其他业务的总收入 0.4 亿

元。 

公司数据中心业务辐射北京、天津、河北燕郊、上海、

浙江杭州、湖南长沙，新疆乌鲁木齐等七个城市及地区，

形成了以北京为中心辐射京津冀，以上海为中心辐射长三

角，以长沙为起点推动华中及西部地区业务全面发展的全

国战略布局，所有项目全部达产后将超过 11万个机柜的

运营规模，目前已投产机柜数量为 5.2万个。 

房山数据中心在上半年凭借自身完善的运维体系获

得了 M＆O 认证，同时在 7月获得了中国质量认证中心颁

发的《 数据中心场地基础设施认证证书》，认证等级为国

标最高等级的增强级 A级。目前房山项目建设进展顺利，

上架率进一步提升。 

目前燕郊数据中心已交付机柜数量超过 11,000架，

一二期项目持续稳定运营为用户提供优质服务，三四期项

目采用分期建设，逐步投入运营的方式，已有部分机柜投

产，后续项目还在持续建设中，已投产机柜的上架率稳步

提升。 

天津宝坻数据中心已启动一期和二期项目的建设工

作，报告期内公司完成了部分宝坻项目的预售工作，目前



一期项目已完成了土建建设，二期项目于 2023 年 4月开

工，目前仍处于前期土建工程建设阶段，预计最快将于

2025 年上半年陆续交付客户。 

上海嘉定数据中心二期项目报告期内完成了全部预

售工作，目前根据客户需求正在加速推进机电项目建设进

度，预计年内可实现交付。公司在上海地区部署机柜目前

已全部售罄。 

公司在长沙和杭州地区的数据中心项目目前都处于

在建状态，预计年内长沙项目可投放部分机柜资源。杭州

项目楼宇基础建设进度已超过 80%。 

公司在 2023年年底正式启动与控股股东在马来西亚

共同投资建设数据中心的项目。目前项目已经获得了北京

市发改委、北京市商务局的审批，相关境外公司的注册工

作已经完成，公司将继续推进项目的前期建设准备工作。 

公司 2023年 8月正式向行业客户推出高性能算力业

务，以公司自有的高标准数据中心设施为基础，部署高性

能的算力硬件，同时搭建了高弹性多元异构算力调度平

台，为大模型训练、深度学习、高性能计算等应用场景提

供高性能智算服务。2024 年 3 月，公司进一步扩展算力

业务范围，在天津赞普云计算中心部署了可供客户使用的

推理场景算力资源，为人工智能、大模型等高新产业提供

高标准、多元化的智能算力基础设施服务。截至目前，公



司算力业务规模已超过 2,000P，未来对公司业绩的影响

将取决于客户需求及算力服务规模等因素。 

上半年公司持续进行数据中心的节能减排工作，全面

提升能效管理水平。目前重点开展节能改造的项目是酒仙

桥和中金云网数据中心，通过对数据中心制冷系统和冷站

进行改造，实现节能降耗，降低 PUE水平。同时，公司积

极响应国家号召，推广使用清洁能源，在数据中心园区部

署余热回收系统和分布式光伏发电系统。上半年公司通过

节能减排措施实现节电超过 3,600万千瓦时，节约电费成

本约 2,380万元。同时，公司积极参与绿电交易，2024年

上半年公司完成绿电交易共计超过 5,600万千瓦时，减少

二氧化碳排放量近 5万吨。 

上半年公司运营的亚马逊云科技业务保持增长态势，

持续稳定为用户提供广泛、深入、安全、高可用的云服务。

无双科技受宏观经济环境、市场竞争加剧及服务客户行业

政策调整等因素影响，上半年主营业务收入较去年同期减

少约 4.85%。无双科技借助新兴 AI 创新技术不断探索提

升广告产品和服务寻求突围。 

 

问答环节： 

1、公司上半年 IDC业务毛利率同比有所下滑，请问是成

本端上涨导致的，还是价格端下降导致的？ 



回复：目前国内的数据中心行业竞争非常激烈，仍处于产

能过剩的阶段。价格仍在底部徘徊，未来是否会出现明显

改善，主要取决于需求情况，目前需求增长缓慢。从成本

端来看，电费上涨、公司数据中心运营规模扩张、上架率

增长，导致近年来公司 IDC业务电费成本持续增加，加上

建设运营成本持续上涨，新投产项目所产生的设备折旧成

本增加，节能设备投入，导致公司的运营成本持续增加，

从而影响毛利率水平。 

 

2、公司从去年开始布局智算中心，目前下游客户对于 AI

服务器的需求有进一步加强吗， AI服务器的一个价格现

在的变化趋势是怎么样的？ 

回复：从长期发展来看，公司认为智算业务需求将呈现增

长态势，目前智算业务的下游客户主要包括训练需求客户

和推理需求客户，训练需求增速放缓，推理需求逐步提升。

从价格来看，服务器的采购成本呈下降趋势。 

 

3、上半年公司 IDC业务营收同比是增长的，同时公司又

在布局智算业务，智算业务是否能弥补传统 IDC的需求乏

力，使公司 IDC业务的持续增速？ 

回复：现阶段公司投标的项目里客户需求以高电机柜需求

为主，公司为用户提供定制化服务，高标准高质量实现交



付。目前国内的 AI还没有大规模应用，未来如果出现大

规模的应用将对需求端产生拉动作用。 

 

4、公司算力业务的进展情况如何？ 

回复：目前，公司算力业务规模已超过 2,000P。公司遵循

适度超前的原则，根据市场发展需求和业务订单落地进

度，合理安排投资进度，控制成本投入。 

 

5、关注到公司在 2023年初投产的机柜数量是 4.8万个，

目前投产有 5.2万个，机柜数量新增 4000个。但从 IDC

收入端增速来看，收入增速比机柜增速低的主要是什么原

因？ 

回复：主要原因一方面是投产机柜增加的同时，也存在部

分机柜退租的情况，新增机柜的上架率爬坡上升，对收入

的影响有一定滞后性。第二方面的原因是数据中心的租赁

价格呈下降趋势，新的项目投产对整体收入的拉动作用不

大。 

 

6、未来一年内公司计划交付的机柜规模和布局情况请简

单介绍一下。 

回复：未来一年公司重点交付的数据中心项目主要包括房

山二期项目、燕郊三四期项目、上海二期项目、天津宝坻



项目。房山二期和燕郊三四期项目正在按照订单陆续交

付，后面会按既定计划继续推进。上海二期预计年内可以

实现交付，天津宝坻项目预计最快明年上半年可以开始交

付。长沙项目预计年内会有少量资源交付。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2024年 8月 28日 

 


